
2023 朝来・養父教育研究会 分科会(養護教員)  

 

【感想】 

・色覚について詳しく知ることができて良かったです。現在、色覚検査は行っていませんが、学校の中にも色

弱の児童生徒が在籍している可能性もあるという意識をもって、だれもが分かりやすい色を使用できるように

していきたいと思いました。 

・学校で見分けがつきにくい物がたくさんあり、今一度、学校の中を点検しないといけないと思いました。(早

速、色のシミュレーターをダウンロードしました)養護教諭のみならず、教職員にも共有したい内容でした。貴

重なお話をありがとうございました。 

・たいへん参考になる内容でした。現在、学校では色覚検査は実施していませんが、以前は、該当学年に実

施していました。現在、色覚の呼称についても、様々です。学校現場では、定期健康診断において「色覚検査

の異常の有無」と項目にあげられていましたが、何が「異常」なのかと考えてしまいました。人には、いろんな

見え方があるという観点より、色覚についての校内研修を実施したこともありました。今回、富永さんの話をお

聴きし、「見え方の多様性」について、教職員がもっと知識を持たなければならないと感じました。今後の実践

に生かしていきたいと思います。貴重なお話をしていただき、ありがとうございました。 

・大変よかったです。学校で役立つたくさんの情報を教えていただきました。ありがとうございました。 

・色覚について詳しく知ることができて良かったです。どの色の組み合わせがいいのかを知ることができ、実

践していこうと思いました。シミュレーターもチェックしようと思います。ありがとうございました。 

・色覚の多様性について知識を深めることができました。あらかじめ対応することの大切さを改めて感じまし

た。ありがとうございました。 

・有意義な会でした。お世話になり、ありがとうございました。 

・オンラインですることにより、遠くの先生の講演を聞くことができて良かったです。機器の対応をしてくださっ

た先生方、ありがとうございました。時間があれば、色覚検査の状況を朝来・養父と情報交換できたらよかっ

たと思いましたが、予定時間でしたので、仕方ないですね。 

・学校でのカラーユニバーサルデザインについて、大変わかりやすく、実践につなげられる研修でした。校内

でも共有し、全ての子ども、職員にとって、やさしいカラー環境にしていきたいと思います。見分けづらい色の

組み合わせについても、分かりやすい資料をいただいたので、手元に置いて、いつでもすぐに確認できめるよ

うにしたいと思います。今日は、お世話になり、ありがとうございました。 

・CUDについて知ったことを職員に伝えていこうと思います。とてもいい機会となりました。 

色覚について、配慮が足りているのか、掲示物など、見直したいと思います。 

・CUD についての講演をお聴きしましたが、とてもわかりやすいお話と資料でした。普段、配慮できていない

ことに気づけたので、少しでも、今後にいかせていけるようにしたいと強く思いました。ありがとうございました。 

・CUD について、より専門的な話が聞けて良かったです。また、ブロック研で、再度、学校で取り組めることを

検討して、子どもたちのために研修を深めていきたいです。本日は、ありがとうございました。 

・お世話になりました。リモートは便利ですが、色々と起こりそうでドキドキですね。ありがとうございました。 

・資料も研修で使用可ということで有難かったです。 

・オンラインでの講演で、準備が大変だったと思います。ありがとうございました。詳しい話を聞くことができ、

貴重な機会でした。資料もありがとうございました。 



・専門的な話が゛聞けてよかった。職務に役立ちます。 

・機器の準備やトラブル対応など、お世話してくださってありがとうございました。リモートだと講師さんの選択

肢が広がっていいと思います。直接、話を聞く良さもあると思いました。自己紹介の時間、情報交流の時間が、

もう少しとれたら良かったと思いました。(半日開催の限界ですね) 

 

 


